

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

LOGROÑO, un mes UNA peseta.—FUERA, trimestre, pago adelantado en la Administración TRES pesetas. Trimestre vendido ó cobrado por comisionado, TRES PESETAS Y VEINTICINCO CÉNTIMOS.—Países de la Unión Postal, semestre, CATORCE pesetas.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de «LA RIOJA».

Se considerará como suscriptor todo aquel que no devuelva los números á la Administración del periódico.

Número suelto, 5 céntimos. Atrasado, 10

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN calle de Sagasta, número 25, bajos TELÉFONO NÚMERO 7

Anuncios á precios convencionales. Comunicados á UNA peseta línea. Insértense ó no, no se devuelven los originales. No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptúanse los comunicados. No se publica los días siguientes á festivos.



PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña Elvira Cuevas de Villarreal

FALLECIÓ EL 15 DE FEBRERO DE 1898

R. I. P.

Su desconsolado esposo, hijos, hermanos y demás parientes; suplican á sus amigos tengan la caridad de encomendar á Dios el alma de la finada, y asistir al funeral de CABO DE AÑO que, por su eterno descanso, se celebrará mañana lunes, en la Insigne Iglesia Colegial de Santa María de la Redonda, á las diez y media de la mañana, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Logroño, 19 de febrero de 1899.

PEREDA Muro de la Penitencia, 8, entr. Consultas diarias y operaciones de 11 á 1 y de 3 á 4. Gratis para los pobres.

Gimnasio, Mercado, 4

MAYORAL ESPECIALISTA EN MASAJES Mercado, 4, pral.

Carne superior de cebón de Galicia, Vitoria y del país

SE VENDE á UNA peseta y 30 céntimos el kilogramo en los puestos siguientes:

Table with 2 columns: Name and Address. Includes VALERIANA, PIA, FRANCISCA, PASQUALA, ANSELMO, LORENZA, EMILIO.

En el puesto de Galo San Martín

Se vende carne de cebón, de primera, á 1 peseta y 30 céntimos kilo. Traseros con hueso. Trasero sin hueso, á siete reales. Carnero de primera, á 1 peseta y 60 céntimos, en el puesto de la Julia, plaza de San Blas.

Emigración al Paraguay

Viajes gratis desde Barcelona. Se advierte á los que deseen emigrar al Paraguay, que el plazo para solicitar el pasaje termina el día 20 del actual. Dirigirse á la calle de Rodríguez Paterna, 8, segundo.

A las señoras

Desde mañana estará el representante de la casa de don Agustín Cotorruelo, de Bilbao, en el hotel del Comercio, con un completo surtido de géneros negros y mantillas, muy propio para esta estación.

Sombrillas última novedad

Se ha recibido un buen surtido á precios nunca vistos, en el comercio «La Anunciación».

104, MERCADO, 116 Eugenio Amarie Fouché:—LOGROÑO

POLÍTICA LOCAL

La fiesta republicana

Anoche celebraron los republicanos de la capital la fiesta que anualmente dedican á la conmemoración del aniversario de la proclamación de la República.

El acto se celebró en el teatro, empezando por una suculenta y abundante cena, servida por el acreditado restaurant «Las Américas», durante la cual una orquesta de músicos paisanos alegraba los ánimos con trozos de ópera alternados con himnos liberales.

Antes de consumirse los postres se escucharon algunos vivas á la República que obligaron al presidente, señor Zuazo, á recomendar la prudencia con frases enérgicas, advirtiéndole que había alguien interesado en desvirtuar la fiesta á pretexto de que se faltaba á las leyes.

Esta recomendación fué el principio de los discursos, que no podemos seguir en la forma que se pronunciaron por carecer del espacio que sería necesario.

Diremos que el señor Zuazo presentó á los señores Remón, Urbina y Gurrea, como nuevos en el partido de la localidad y estos señores pronunciaron discursos para responder á la invitación de la presidencia.

En el del señor Remón, predominó la parte técnica para probar las ventajas de la república sobre la monarquía, y también el señor Urbina se fijó en la historia para combatir á la monarquía tomando como objetivo á la reina austriaca María Antonieta, sin duda para que sus oyentes entendieran otra cosa. El señor Gurrea se fijó en los vicios de nuestra administración, especialmente local.

Uno de los que mas aplausos consiguió fué el señor Bello, que con una oratoria enérgica, muy apropiada á las circun-

tancias, fustigó largo rato á los gobernantes; dijo que en este país obraban los poderes á impulsos de los jesuitas ó mujeres de mal vivir, acusó al pueblo de tener el ánimo congelado, afirmó que los múltiples tributos impiden la vida de la industria y terminó dirigiendo un poético saludo á las señoras que asistían al acto.

El señor Crespo censuró duramente á los caciques de la localidad, en cuyas censuras le siguió la reunión jentera con repeticiones y generales muestras de asentimiento; acusó al Gobierno porque en vez de perseguir á los generales que se habían rendido al enemigo les confiaba el mando de regiones de la Península para que combatiesen á los defensores de las libertades ó hizo un llamamiento á los que desean la regeneración de la patria para que defiendan la República.

Habló á continuación el señor Pons, examinando las circunstancias pasadas y deduciendo la responsabilidad que por ellas tiene el partido liberal y las ventajillas de la República, y el señor Soto del Moral proponiendo que se envíe un telegrama de pésame á la viuda del presidente de la República, Sr. Pío Barón.

El señor Velasco dijo que gracias á los republicanos gozamos de libertades, pues si no por ellos en vez de gobernarnos de Sagasta hacia arriba, nos regirían de Polavieja hacia abajo.

Cerró los discursos el señor Zuazo con uno de grandes vuelos, en el que después de dedicar un recuerdo en períodos elocuentes á los republicanos muertos y una excitación á las señoras para que contribuyesen al triunfo de la República, hizo un paralelo entre las formas de Gobierno para decidirse por la República.

Recordó la frase del Cardenal Cisneros cuando la nobleza le pidió los poderes para gobernar, y no bastándole el testamento de los reyes católicos enseñó los cánones como argumento decisivo; y dice que ahora se repite el hecho, pues se dice al pueblo que si no transige con el Gobierno fusionista, los generales se impondrán por la fuerza; pero en muy distintas condiciones porque no es una nobleza turbulenta, sino el pueblo quien pide cuentas de los desastres ocurridos.

Afirma que en nada se puede culpar á ese pueblo de lo pasado, pues dió cuantos hombres le pidieron, llenó las cajas del Tesoro con abundantes millones y guardó sus ideales para que no se dijese que producía algaradas en perjuicio de la patria.

Expresó su opinión de que no serán las Cámaras de Comercio ni las Agrícolas las que han de regenerar la patria, sino la República y que no pueden referirse á los republicanos los ataques que dirigen á los políticos, porque son honrados y todos viven de su trabajo.

En la reunión reinó gran entusiasmo. Había unos doscientos comensales y estaban completamente llenas todas las localidades del teatro.

Los ramos que adornaban la mesa fueron enviados á las señoras esposa y hermana del señor Zuazo y madre del señor Bello.

La fiesta duró cinco horas.

Sección de Haro

ASAMBLEA DE PRODUCTORES;

Nuestros representantes

Nuestros temores van confirmandose; suponíamos que á la Asamblea de Zaragoza asistirían muchos políticos y no pocos esclavos del caciquismo, y he aquí que los hechos vienen á trocar las suposiciones en realidades.

Los periódicos, particularmente los de Madrid, y con preferencia los de gran circulación, excepto *El Liberal*, que prudentemente se ha colocado en un campo neutral, ponen el grito en el cielo por el solo hecho de que algunos asambleístas aboguen por la creación de un partido económico-nacional. *El Imparcial*, en un artículo que titula *Ligas, sí; partido, nunca*, hace un verdadero derroche de adjetivos para condenar la opinión de algunos oradores. ¿Y por qué es todo ello?

De crearse el gran partido económico nacional, caerían por su base los que hoy existen; peligraría quizás algo que á todo trance y sin reparar en los medios se quiere sostener: se exigirían sin contemplaciones responsabilidades á políticos, diplomáticos militares y otros; se pondrían en claro las vergüenzas de la guerra... ¿á qué seguir?

El resultado de la Asamblea es cuestión de vida ó muerte para los partidos políticos. De ahí el que hayan ido á Zaragoza infinidad de representantes de todos los partidos y que hayan conseguido el primer triunfo; acaso el más importante, porque les concede el derecho de vivir. No se creará el partido; se organizarán *Ligas*... 58 votos por las *Ligas*, 18 por el partido.

Bueno es hacer constar que nuestros representantes, los de Haro, han estado valientes y sin desmayar un momento, poniendo el pabellón á gran altura.

A don Recaredo Sáenz de Santa María se le ha nombrado, por gran mayoría, vicepresidente por Castilla la Vieja, y forma parte de la Comisión de Conclusiones. Reciba nuestra entusiasta felicitación. *El Liberal*, de Madrid, que es el periódico que más extensamente se ocupa de las deliberaciones de la Asamblea, copia parte del discurso pronunciado por el señor Santa María en la sesión inaugural.

De él pueden formarse idea nuestros lectores por los párrafos que transcribimos á continuación:

«El señor Sáenz de Santa María, que ha venido en representación del Sindicato de viticultores de Haro (Logroño), dedica algunas frases de entusiástico elogio al pueblo invitado de Zaragoza. (*Applausos*.) Saluda á la Cámara Agrícola del Alto Aragón, organizadora de la Asamblea, y á todas las demás que han acudido á su generoso llamamiento.

Opina que, una vez aprobado el programa con soluciones precisas, terminantes y radicales, deben presentarse ante los poderes públicos como partido, no como Liga.

«Esta—dice—no pasaría de ser una confederación temporal.» Cita varios ejemplos en apoyo de su afirmación, entre ellos la Liga de mendigos, organizada en los Países Bajos.

«Pero estos organismos—continúa diciendo—son de naturaleza transitoria, y obedecen á una necesidad de momentos, la coalición se disuelve, porque considera terminada su misión.»

Lo que ahora se impone es la organización con carácter permanente, de un gran partido económico, sobre bases nuevas y con orientaciones distintas de las tomadas por las actuales agrupaciones políticas.»

«En el partido económico nacional, cabrían todos los hombres y todas las tendencias políticas. Liberales y reaccionarios, amigos de la monarquía y defensores de la República, podrían formar en las filas de ese nuevo ejército, y congregarse bajo nuestra bandera común.»

El señor Sáenz de Santa María habló cinco veces en dicha sesión, y á propuesta suya fué nombrado presidente de la Asamblea el que lo es de la Cámara Agrícola del Alto Aragón don Joaquín Costa.

En la segunda sesión habló el señor Fernández Mariaca, á quien *El Liberal* llama Hernández, para manifestar que la Rioja está dispuesta á no pagar más, si no se rebajan las contribuciones.

El señor Santa María leyó el programa que ya conocen nuestros lectores, siendo muy felicitado su autor por lo completo de su obra.

Signan por ese camino nuestros queridos amigos, que si no consiguen lo que la mayoría de los españoles anhelan, habrán cumplido con un deber sagrado, y nunca podrá decirse de ellos que han defraudado las esperanzas del pueblo que los ha nombrado.—*Aguilera*.

Aldeanueva

La Compañía electricista calahorrana ha dejado de proporcionarnos luz temporalmente por haber comenzado los trabajos de colocación de una nueva turbina en Sartaguda.

Hasta la fecha, la luz que nos ha enviado ha sido buena; si bien algunas noches, pocas por fortuna, y por causas inevitables, algo dejaba que desear.

Parece que no tendremos alumbrado público porque al pueblo le parece excesivo el tipo anual de *nueve mil reales por setenta y cinco luces* y la Compañía por el visto no está dispuesta á hacer ninguna rebaja. Respetemos la razón en que pueda fundarse para mantenerse firme en dicha cantidad, pero creemos que con ello el pueblo sale perjudicado por verse privado de una mejora verdaderamente importante y la Compañía doblemente perjudicada después de tener hechos todos los trabajos de instalación. Por otra parte merecedor era el vecindario de alguna atención por haber consentido con increíble generosidad fijar en sus heredades y en las fachadas y tejados de sus casas los postes para los hilos conductores.

Pero ya que en esto se muestre tal intemperancia ¿no habrá al menos medio de proveer de alumbrado el lavadero y la fuente? ¿No accedería la Compañía á colocar un número limitado de luces aunque la instalación fuese por cuenta de la villa y el pago se efectuase en iguales condiciones que los abonados particulares?

Ha fijado su residencia en Tudelilla nuestro particular amigo el ilustrado profesor veterinario é inspector de carnes que ha sido de esta villa don Ezequiel García del Moral. Su ameno trato y esmerada educación harán que su ausencia sea más sentida y esas condiciones unidas á su criterio profesional, harán seguramente que muy pronto se jacte las simpatías entre sus nuevos convecinos. Prosperidades sin cuento le deseamos.

Sigue en lamentable calma el mercado de vinos, siendo nueve reales el precio corriente. El campo resintiéndose cada vez más por la falta de humedad, y las labores se hacen con no poca dificultad por idéntica causa.

Van llegando los últimos soldados repatriados de esta villa y aunque con la salud muy quebrantada por lo mucho que han sufrido, pueden dar gracias á la Providencia por no haber encontrado su tumba en aquellas apartadas é ingratas regiones como tantos otros infelices. Sean bien venidos y quiera Dios que el cariño y solícitos cuidados de sus padres logren restablecerlos y los veamos pronto tan fuertes y vigorosos como cuando les vimos marchar á defender á su pobre é infortunada patria.

Las fiestas del Carnaval han resultado aburridísimas por las calles, donde no se ha visto más que alguno que otro disfrazado con pésimo gusto, y cuyas bromas precisas es calificadas de brutales ó de sosas.

En cambio, por las noches... el derroche de animación en los bailes públicos y en los dados por ambas sociedades de recreo según hemos oído.

Y es claro: ¿para qué pensar en tanto desastre, en tan grandes desgracias nacionales como han ocurrido á nuestra España de un año á esta parte? ¿Ni por qué recordar tampoco los miles de hermanos nuestros que han quedado sepultados allende los mares por defender á esta pobre patria donde sus moradores parece haber perdido la sensibilidad é el sentido común?

Y como si fuere poco las tres días de Carnaval con sus tres noches y madrugadas, aún se espera con impaciencia el *domingo de Piñata*, esto es, el primer domingo de *Carnavales*, esto es, el primer día de los *escosos* carnavalescos. ¿Para qué queremos sino la libertad de cultos?

Pero no todo ha de ser decepciones. Mientras la gente alegre acude como impetuoso torrente á las diversiones profanas, el pueblo católico acude al templo ávido de oír la palabra divina. Y por cierto que nuestro virtuoso párroco cautivo al auditorio, pronunciando un sermón admirable por la unción evangélica; notable por la forma y notabilísimo por el lenguaje sencillo con que hizo ver las funestas consecuencias del Carnaval especialmente de los bailes de máscaras. Por que... ¡cuántos vilipendios se producen! ¡cuánto deshonra y cuántas lágrimas se vierten por causa de esas diversiones mal sanas!

Con razón que un piadoso escritor de nuestros días, hablando del Carnaval dijera; que es una fiesta en que la locura humana se desata por completo, pidiendo á la continencia una camisa de fuerza. H.

Audiencia

Sentencias

En la causa seguida contra varios vecinos de Rivafranca, por los delitos de hurto, resistencia, atentado, disparo y lesiones graves, se ha dictado sentencia absolviendo á Benito Sáenz Núñez, Faustino Terroba Soto y Juan Soto Llaraza, declarando de oficio tres sextas partes de costas, y condenando á Felipe Sáenz Azañón (a) *Carabina*, Manuel Nozal Monforte y Felipe Sáenz Ortega, por el delito de hurto á la pena de dos meses y un día de arresto mayor; á cada uno de los mismos, por el de resistencia, á otros dos meses y un día de arresto y á la multa de 125 pesetas; á Felipe Sáenz Azañón y Felipe Sáenz Ortega, por el de atentado á la pena de cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional y multa de 250 pesetas; á Manuel Nozal por el mismo delito conjunto con el de lesiones graves á la de seis años de prisión mayor, multa de 250 pesetas, accesorias en cada caso y pago cada uno de una sexta parte de costas, á que abonen á Esteban García 675 pesetas como indemnización de los melocotones que sustrajeron de una finca de su propiedad y á que Manuel Nozal abone al lesionado Felipe Sáenz Ortega, 270 pesetas de indemnización, sin que por su insolvencia, ni por esta indemnización ni por la multa de 250 pesetas por el delito de atentado á la autoridad, tenga que sufrir responsabilidad personal subsidiaria.

Sabemos que se ha interpuso recurso de casación contra esta sentencia.

También han sido condenados: Pedro Ruiz García, de Casalarreina, á un mes y un día de arresto mayor, accesorias y costas, por lesionar á su convecino Roque Gómez.

Julio Roldán Arrecubieta, de Arnedo, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias, costas y 18 pesetas de indemnización á Victor Cabezon Vea, de Haro, por lesionar á éste.

Manuel Arizcuren González (a) *Feo*, de Cervera de río Alhama, á la pena de un

mes y un día de arresto mayor, accesorias, costas y multa de 125 pesetas por atentado al cabo de serenos de dicha ciudad Galo Jiménez, sirviéndole de abono la mitad del tiempo de prisión provisional sufrida.

Para mañana se ha señalado la vista de la causa procedente del Juzgado de Haro, contra Matías Pérez Gómez, por el delito de estafa; siendo abogado el señor Salvador, y procurador, el señor Pancorbo.

Hemos oído asegurar que los juicios por jurados del actual cuatrimestre se celebrarán en las fechas señaladas y que ya hemos anunciado. Los que por el excesivo número de personas que en ellos han de actuar no puedan verificarse en el local que hoy ocupa la Audiencia, tendrán lugar en otro, capaz para el caso, que ha ofrecido el Ayuntamiento.

Lentitud que mata

Dos meses hace que la Comisión que la Cámara de Comercio de Logroño envió á la Asamblea de Zaragoza, regresó de desahogado su misión; dió cuenta de lo que ocurrió en la ciudad S. H. y se tomó algún acuerdo para llevar á la práctica alguna de las ideas que en dicha reunión se expusieron.

Dos meses han transcurrido, tiempo demasiado largo para asunto de tal importancia y, mal enterados «estamos, ó creemos que nada ó muy poco se ha hecho al objeto de que nuestra Cámara de Comercio dé evidente prueba de su vitalidad, robustez y enérgica actitud en cuestión que atañe tan de cerca á los socios de dicha Cámara y á los industriales y comerciantes de la provincia.

Oportunamente advertimos, que, dado el primer impulso en sentido de propaganda y concentración de fuerzas productoras, la menor dilación, el más pequeño compás de espera, era la casi anulación de todo lo hecho, mejor dicho, perder por cociente lo que se hubiera ganado por diferencia.

Quisiéramos equivocarnos, pero tememos estar acertados, por desgracia muy en lo cierto, puesto que si el movimiento no se inicia, no prueba la anterior frase. Y desengáñense los de la Cámara de Comercio; Junta directiva y Presidente de lo que se ha hecho y se está haciendo ¿cómo? ¿en qué forma? eso es cuestión de los redentores, aun á riesgo de quedar crucificados y ellos y sólo ellos se llevarán la gloria ó la censura por su labor y su modo de secundar las enérgicas actitudes de la Comisión Central y de todos y cada uno de los respetables individuos que la componen.

Si esta leal y desinteresada advertencia no fuese escuchada, con sentimiento, pero sin vacilaciones, diremos las del barquero, porque no nos gusta quedarnos á mitad de camino.

MENESTRA

Cumplimientos

Nada da mejor idea á primera vista, de la educación de una persona, como el modo de saludar y presentarse en sociedad. Una persona discreta y de buen sentido hallará fácilmente en la experiencia, las reglas prácticas para conducirse con las demás, teniendo por norma de conducta la afabilidad, la cortesía y el buen trato.

En la calle debemos saludar á los conocidos procurando anticiparnos á él, á menos que vaya acompañado, pues en ese caso debe dejarse la iniciativa por si le contraría ó no le conviene que sepan que nos conocen.

Respecto á las señoras solas, por lo general no debemos saludarlas hasta que ellas nos indiquen que le agrada el cumplido; como si dijéramos: hay que esperar que nos pidan el saludo, pues podría desear no ser vista y en ese caso vale más fingir no haberla visto.

No se puede tolerar á un hombre fino el detenerse á una señora para saludarla ni informarse de su salud; lo cortés es que la iniciativa parta de la señora.

No saludéis al amigo si va con alguna dama, ni á ésta si se hace acompañar por un caballero al que no tratéis con intimidad; os agradecerán casi siempre el que hagáis la «vista gorda».

La esquisitez de la educación es conservar el sombrero en la mano ante una señora hasta que ella os indique que debéis cubrirlos.

Al que saluda debe contestársele, sin que disculpe la negativa el hecho de no recordar la fisonomía del que inicia el saludo, y el contestar con familiaridad ó aire de protección es de mal tono, incluso cuando se hace en una ligera demostración.

Es ordinario y cursi el dar la mano á todo bicho viviente por el sólo hecho de encontrarlos en visita y sobre todo el pasarse el día estrechando manos de persona á quienes constantemente vemos.

Hay individuos que al menor descuido nuestro se vienen sobre nuestras manos para apretarlas con fruición.

Librenos Dios de esos atletas que aprietan hasta descoyuntar los dedos, incrustando en ellos las sortijas; si se hace eso con un hombre, revela poca finura; si con una señora, grosería. Se exceptúa la dulce é insistente opresión mutua entre dos se-

res de distinto sexo que se entienden, pues entonces es saludo afectuoso y tierno. ¿Y qué diremos de los que tienden la mano abierta ó los dedos rozando apenas la piel del que trata de saludar? Entonces parece que lo hacen de mala gana, dejando helado al que quieren estrechar la mano, pues parece sentirse ofendido por tanto desdén; particularmente los que tienden un dedo, más que otra cosa acusan por lo general desconocimiento de la buena educación.

Si esto lo hacen con el inferior, puede interpretarse como un desprecio, si por el contrario parte la falta del inferior para el de más categoría, una estupidez, y entre personas de igual posición, una insolencia.

En ciertos países es cosa corriente, para rendimientos de esquisita cortesía, besar la mano á las señoras; en otros besarlas en la frente.

Aquí no hemos llegado á tanto, contentándonos con besarles los pies, cuando nos dirigimos á ellas por escrito.

Dentro de las reglas arriba apuntadas, cabe el atemperarse al país, pues aquí somos más «á la pata la llana» para permanecer, por ejemplo, descubiertos ante las señoras, sin contar con que en determinados casos nos hallaríamos con la cabeza al aire, al mejor descuido de nuestra interlocutora.

La semana

La semana ha ofrecido escasos elementos para nutrir una sección de amenidades. Fuera del Carnaval que ya ha sido objeto de reseña en día oportuno, lo único de algún relieve es la fiesta republicana celebrada anoche en la platea del Teatro, con una soberbia entrada de espectadores de ambos sexos, que harían las delicias de cualquier empresa artística.

Tan tarde terminó el banquete con sus inevitables discursos, impregnados hasta donde llegó la longanidad del delegado (que no fué mucha), que ni aun nos deja el recurso de disponer de tiempo para calentar la cazuela menestral en competencia con las bien templadas de «Las Améscoas», restaurant que cada año va más allá en materia de política republicana gastronómica.

Volviendo al Carnaval, siquiera sea por la reminiscencia que hoy nos ofrece la Piñata, redundancia más ó menos, habremos de repetir lo de otros años: Que las máscaras han desaparecido de la vía pública, refugiándose en el Teatro, de donde hacen algún escarceo en los descansos para embromar sin pizca de gracia casi siempre, á tal cual señorita de las que concurren á los Muros de las Escuelas ó de los Reyes.

Se han borrado de nuestra memoria las comparsas formadas por el gremio de herreros, carpinteros ó pintores, cuando no las constituían los oficiales de la guarnición. Los chicos que llevan unas pintas de más en el estómago y otra repulsiva ó salvaje al exterior. Es raro hallar algún traje de gusto ni nada que salga de la vulgaridad del capuchón respirando mugre y que revele un valor acreditado en quien lo lleva.

En cambio en el Teatro, aumentan las bromistas que aprovechando la libertad del incógnito, se mezclan en el maremagnum de la sala, para decir siquiera un momento la verdad. Es el día que llevando careta, parece ser el único que se desposeen de ellas, pues sabido es que el resto del año vivimos en sociedad fingiendo.

De los bailes hay que convenir en que el verdadero Carnaval, mezcla de buen gusto y del natural bullicio, ha tomado carta de naturaleza en La Fraternidad, sociedad que marcha con vuelos increíbles y que á pesar de disponer de casi tres pisos, no ha podido decir que tuvo holgura en los dos bailes celebrados el domingo y martes.

Pretensión ridícula sería el ponerla parangón con el Casino que sin disputa ni temor posible lleva la palma en cuantas reuniones celebra, pero en este principal círculo, hay más tirantez, haciendo incompatible la característica expansión de Carnestolendas.

Empiezan los paseos al Cristo del Humilladero, que durante la Cuaresma atrae la atención de los desocupados particularmente los viernes y domingos por la tarde. El primero no fué tan alegre y espléndido como lo han sido los demás días de la semana, y sin embargo debió verse muy concurrido, á juzgar por la animación que luego observamos en la calle del Mercado.

Para hoy

La música de Bailén tocará de doce á una y media en el kiosko del Espolón las composiciones siguientes:

- 1.ª «Diribus unitis», pasodoble.—Kral.
2.ª «Todo ó nada», polka.—Waldefel.
3.ª Aires bohemios.—Rich.
4.ª «La ezarina», mazurka.—L. Gauna.
5.ª «Carmína», walses.—Waldefel.

Por la tarde expedición al Humilladero con parada en las huertas y villorrios de Valverde.

Según hemos oído á un [señor] que ha ocupado cargos de relieve en el Casino, se sustituirán los matines por conciertos, debido sin duda á la época cuaresmal que podría ofrecer resistencia á las mamás para llevar á sus hijas á bailar.

Por la noche bailes de máscaras en La Fraternidad y La Amistad hasta las cuatro de la madrugada.

Parece ser que se observará el mayor rigor en la tolerancia con las personas que no tienen derecho á asistir á estas fiestas de familia para los socios, con exclusión de los que no lo son, y que se amparan en el disfraz.

En el Teatro baile por tarde y noche hasta las horas de costumbre.

De manera que el día no carece de alientos para prepararse á las vigiliás, ayunos y rezos.

Bodas

En breve se verificarán dos. Una entre la simpática é inapreciable señorita Mercedes Arroyo, hija de la señora viuda de Vila, y el comerciante don Probo Ramírez, natural de Albelda y que ha conseguido holgada posición en la República Argentina, para donde saldrán los cónyuges.

La segunda unión ya la anuncié hace quince días con las naturales reservas que ahora no hay para qué guardar, pues conocidos son los amores del joven abogado y actuario en Salas de los Infantes (Burgos), nuestro paisano don Julián Ruiz y su bellísima compañera señorita Felisa y Rivas.

De Ultramar

Ayer llegó de Cuba el comandante don Félix Arce que salió con el batallón de Bailén, hasta su ascenso, en que fué destinado al del Rey.

Su primera visita fué al Cementerio, en donde yace su infortunada esposa, que no tuvo el consuelo de ver el regreso de su marido, dejando casi sin apoyo á sus tiernos hijos, á los cuales felicitarlos por hallarse al lado del autor de sus días.

Nuestro estimado colaborador don Nicolás Acero, ha pasado en Logroño los Carnavales con su distinguida familia, gestionando al propio tiempo su expediente de jubilación como magistrado excedente de Ultramar.

Mañana regresarán los señores de Acero á Haro, donde habitualmente residen.

Chuletas á la «Papillotte».—Se mojan las chuletas en manteca fundida ó en aceite, untándolas en pan rallado, sal, pimienta, perejil y cebolla picada; se envuelven en una hoja de papel untada de manteca y pan rallado, poniéndolas al fuego durante quince minutos por un lado y algo menos por el otro, procurando no sea fuerte la brasa, para servir las enseguida con su papel.

Menestra de pescado.—Con dos pescadillas, una platija y una anguila en trozos, se coloca el todo en una cazuela con media libra de aceite, añadiéndoles un poco de perejil, un diente de ajo, acelgas ó espinacas picadas, laurel, sal y el agua necesaria. Se deja hervir un cuarto de hora, añadiéndole al servir la menestra, un batido de yemas de huevo.

Fray-CIRILO.

SIN CENSURA

La causa del desastre

Santiago de Cuba fué entregado por falta de víveres: la escuadra salió del puerto por falta de víveres: se hizo la lista de víveres, etc. etc. vino por Gobierno, esto han confirmado los jefes,

debe ser lo cierto; porque el ejército se moría de hambre en todo el departamento oriental y se veía la imposibilidad de que resistiese por más tiempo.

Pero ¿quién era el responsable de esta falta de víveres? De nuevo apelamos á la memoria de nuestros lectores.

Desde que el general Blanco llegó á Cuba, y aun mucho antes, no hubo operaciones ni encuentros de importancia en toda la isla fuera de la persecución del cabecilla Aranguren que duró dos días.

Cuántas noticias venían de la Habana eran para enterarnos de que en el departamento oriental se preparaban operaciones en gran escala contra los insurrectos allí reconcentrados como último refugio. Debe tenerse en cuenta que esto no era un rumor más ó menos verosímil. Lo dijo el general Pando, lo repitió ininidad de veces el Gobierno, lo confirmaron todos los corresponsales y hoy mismo lo aseguran cuantos hace un año estaban en aquel departamento. Puede considerarse cierto que durante cinco meses se estuvieron preparando operaciones combinadas de los sesenta mil hombres que en aquella época existían en el Camagüey y la provincia de Santiago: operaciones que no se realizaron por haber «sobrevenido la guerra con los Estados Unidos».

Y ahora preguntamos con todos esos preparativos ¿como es que en el departamento oriental no parece un sacó de harina, ni una caja de galleta cuando hacen falta? Porque no es sólo en Santiago donde se come gracias á un buque cargado de arroz que entra después de empezada la guerra; es en Manzanillo, y en Holguín, y en Guantánamo y en cuantos puntos hay tropas dentro del departamento.

Esto ya es muy extraño, pero lo es más que en las plazas del Norte de aquella provincia haya víveres para cinco meses, según declaración de la administración militar, y se carezca de ellos en las plazas del Sur que son las sitiadas por el enemigo y que en los cuarenta días del sitio no se reconcentran víveres, como no se reconcentran municiones, en Mayarí, ni se lleven de allí á Santiago que dista unas catorce leguas, habiendo veinte mil hombres para escoltarlos: y que el general Salcedo arroje al mar en aquellas circunstancias, además de abundantes municiones, tres mil sacos de harina en Nuevitas, pudiéndolos llevar embarcados á Mayarí, pues el bloqueo de aquella costa se estableció en julio, ó por ferrocarril á la capital (Puerto Príncipe) donde al menos se hubieran conservado.

De modo que al hecho innegable de que faltaron víveres y esa fué la causa de la rendición de Santiago que ha traído todo lo demás, hay que añadir que á la imprevisión de no formar almacenes abundantes en la isla cuando se consideró segura la guerra, ni en el departamento oriental para las tropas que habían de operar contra los insurrectos, se sumó la poca acertada distribución de los que había en aquel departamento.

Y he aquí otro Meco á quien tampoco mató el pueblo español.

Hemos terminado de examinar la guerra en sus líneas generales ya que nos hemos propuesto no repetir aquellos hechos sabidos y claros como la fácil conquista de una parte de Puerto Rico y la destrucción de la escuadra de Montojo, ni entrar en detalles que darían mayor tristeza al cuadro, mas para los cuales no creemos contar con la atención de nuestros lectores.

Nos falta sólo sacar la consecuencia que se desprende de lo dicho y tratar de la paz, tarea que dejamos para otros dos artículos.

La Asamblea de Zaragoza

Recibimos cartas de queridos amigos que han ido á Zaragoza representando asociaciones agrícolas de esta provincia, leemos las reseñas de los periódicos de aquella capital y los juicios de los corresponsales que á ella han asistido, y con todos estos datos formamos juicio acerca de la Asamblea que actualmente se celebra en la capital de Aragón.

No somos de los que creen ya fracasada aquella obra, pero sentimos grandes temores por sus resultados prácticos. No tienen los hombres de esta Asamblea la serenidad de ánimo que caracterizó á los de la anterior. Ahora como antes hay muchas gentes interesadas en el fracaso de la Asamblea y ahora en mayor número que antes, porque han sido invitadas muchas asociaciones donde los políticos tienen hondos raíces; pero las Cámaras de Comercio atinaron desde el primer momento con la misión que habían de desempeñar y no se separaron de ella á pesar de las excitaciones que recibían para inclinarse á la derecha ó á la izquierda.

No han tenido esa suerte los labradores: se les ha puesto ante los ojos el señuelo de los males que sufre la agricultura y hacia él han ido olvidándose de que convertían la Asamblea en un «meeting» donde se trataba desordenadamente de canales de riego, instrucción pública, explotivos y descentralización administrativa: donde llovían los programas regeneradores: donde se producían incidentes de la inesperienza producida en un momento de entusiasmo por el fracaso.

Si se examinara la obra de la Asamblea de Agricultores con buena fé, sería pequeño el daño producido por esta desorganización: cuesta poco distinguir al través de las mallas de aquel barullo la verdadera aspiración de los allí congregados: y ese fondo es indudablemente bueno y salvador; pero es el caso que hay fuertes intereses deseando hallar el lado vulnerable de la reunión para dirigir á él sus tiros y han de encontrarlo en lo externo, en la forma de conducirse en la heterogeneidad de las deliberaciones y acuerdos.

Según nuestra opinión, era muy fácil la tarea de la actual Asamblea, pues se reducía á tres puntos principales.

A la afirmación solemne de que las aspiraciones de los allí reunidos eran las mismas que informaron la obra de la anterior Asamblea.

A la revisión del programa allí votado en algún punto que no expresara bien los deseos de las demás clases productoras.

Y á la creación de un organismo encargado de llevarlo á la práctica llámese Liga ó Partido: que al fin la Liga ha de tener que convertirse en un partido imperfecto: y el partido no hubiese podido abarcar todos los fines de la gobernación del Estado.

En vez de esto vemos allí á muchas gentes de buena fé empeñadas en lucir sus dotes de estadistas con programas que al fin sólo constituyen variaciones de los que la Asamblea de Cámaras de Comercio concretó en sus conclusiones: y otras gentes acaso menos sencillas que empujan á las primeras por ese camino á cuyo final está el fracaso.

Pero hay que tener en cuenta que entre unos y otros hay gentes prácticas y bien intencionadas que sienten ya amarguras en su corazón, y de quienes esperamos un acto de energía que rectifique las tendencias erróneas y los trabajos perdidos, salvando la obra de la Asamblea.

Esta es la esperanza que nos queda y que por bien del país no quisiéramos ver defraudada.

De otro modo, habrían vencido los políticos, pero peor para todos.

REGISTRO CIVIL

Inscripciones verificadas en el día de ayer. Nacimientos: Gregorio Alvarez Laura y Julia Bernabeu González. Defunciones: Hilario Diaz Viana, de Logroño, 78 años, viudo y Andrés Bosque Tajaquera, de Logroño, 10 meses.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY 19 DE FEBRERO.—Domingo primero de Cuadragésima.—Santos Gabino y Conrado.

La misa y oficio divino son de la Dominica, con rito semidoble y color morado.

SANTOS DE MAÑANA 20 DE FEBRERO.—Aniversario XXI de la elevación de León XIII al trono pontificio.—Santos Conobio, pbro. y m.; León, Eleuterio y Nemesio, obispos y Santos Eulalia á Irene.

La misa y oficio divino son de San Juan Bautista de la Concepción, con rito doble y color blanco.

CULTOS PARA HOY

SAN BARTOLOMÉ.—Función religiosa mensual que el Apostolado de la Oración de Logroño dedica al Sagrado Corazón de Jesús.

A las ocho se celebrará la misa en la que los agregados harán la Comunión general á fin de ganar la indulgencia plenaria concedida por Su Santidad, en Rescripto de 14 de junio de 1877.

Por la tarde, á las 5 y media, se hará la exposición de S. D. M.; á continuación se rezará la estación, luego el Rosario, y después sermón que predicará el R. P. A. Artola, de la Compañía de Jesús.

Seguirán los cánticos y se terminará con la reserva. NOTA.—A continuación de la función darán principio los Santos Ejercicios para señores solo y que serán dirigidos por el R. P. Artola, de la Compañía de Jesús.

SANTA MARÍA DE LA REDONDA.—A las tres de la tarde, Rosario, sermón y ejercicio del Via-Crucis. De cinco y media á seis, doctrina.

SANTA MARÍA DE PALACIO.—Concluidas las vísperas, se hará el ejercicio del Via-Crucis y se rezará el santo Rosario.

Mañana lunes, comenzará en esta parroquia la explicación de la doctrina para la preparación de los niños á la confesión y comunión, á las seis de tarde.

AVISOS Y NOTICIAS

Anoche dejó de existir la señorita Elena Apellániz Bribea, hija de nuestros estimados amigos don Pablo y doña Micaela.

Larga y penosa ha sido la enfermedad que ha conducido al sepulcro á la que se hallaba en la edad risueña en que la Naturaleza debió haber derramado sobre ella toda clase de felicidades; pero no por eso la desgracia ha sido menos sentida por su muy apreciada familia y sus muchos amigos, en cuyo sentimiento les acompañamos, deseándoles la resignación necesaria.

Ayer á las once llegó el R. P. Artola de la Compañía de Jesús, con objeto de dirigir los santos ejercicios espirituales, que sólo para hombres, tendrán lugar en la iglesia de San Bartolomé desde mañana lunes hasta el sábado inclusive, á las siete y media de la mañana y seis de la tarde.

En la segunda semana del mes actual se han realizado en el Monte de Piedad, 40 empeños por valor de 507 pesetas, 25 desempeños por 339 y 4 renovaciones por 119.

Banco Hipotecario de España

Préstamos al 5 por 100 en metálico.

El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 5 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando olivares, viñas y arbolados, sobre los que sólo presta la tercera parte.

Terminadas las cincuenta anualidades, libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

La sociedad «Electra Reajo», pone en circulación 200 obligaciones de á 500 pesetas con 6 por 100 anual de interés y amortización en un plazo que no excederá de diez años.

Las acciones se emiten á la par y los suscriptores habrán de abonar ahora el 10 por ciento del capital y el resto antes del 15 de marzo.

Por falta de espacio dejamos de publicar entre otros originales una crónica de Haro y las cartas de nuestros corresponsales de Nájera y Cenicero.

En la mañana de ayer fué arrojado del caballo, que montaba un individuo del pueblo de Mirafuentes, recibiendo una grave herida en la mejilla izquierda y una gran rozadura en una mano. Fué auxiliado por el oficial de voz pública señor Muriente, y conducido á la farmacia del señor Piquer, el que le hizo la primera cura con gran amabilidad y desinterés.

Se va generalizando la costumbre de cuando se hace un extraordinario en la comida y existe el temor de que por la abundancia ó calidad pudiera producir indigestión, tomar al empezar la comida un papillote de «Estómago Artificial», evitando de esta forma las indigestiones y la pesadez.

Carbón de piedra grueso

Superior para las destilerías, calderas de vapor y cocinas.—Ezequiel Lorza y Farias, Rodríguez Paterna, 22, y Baños, 4. Logroño.

Ayer no celebró sesión el Ayuntamiento por no haber asistido los concejales liberales.

Tampoco asistieron los concejales de este partido á la citación que les hizo el señor Alcalde accidental á la comisión de Hacienda, con objeto de ir estudiando los presupuestos cuya formación es ya urgente.

Hemos oído que los concejales republicanos, atribuyendo estas faltas á un propósito deliberado de no asistir al Ayuntamiento continuarán por sí solos la gestión municipal en la forma que las leyes determinan.

«REUMÁTICOS».—Los terribles sufrimientos del reuma, gota, neuralgias, etc., desaparecen prontamente por medio del tratamiento Sequah, insustituible por ninguna otra medicación. Es la fórmula racional conocida que no pueden olvidar jamás, millares de enfermos que á este remedio debieron su bienestar. De venta en la farmacia de Angel Martínez.—Logroño.

Chocolate-Tejada

Muro Reyes, 10, segundo

El día 18 de marzo próximo, tendrá lugar en Torrejilla de Cameros la subasta de una carretera que, partiendo de El Rasillo de Cameros, ha de empalmar en la

provincial de Villanueva á Ortigosa, cuya subasta se halla anunciada en los «Boletines oficiales» de la provincia, de los días 4 y 6 del corriente.

Vino fino de mesa del año 1896

Cántara. 5'00 ptas. Botella de 3/4 de litro sin casco 0'25 id. Ultramarinos 25.000, Mercado, 31, Logroño.

Se desean comprar una casa en una calle regular de ocho á once mil pesetas de valor, pago al contado. El que desee venderla puede dirigirse al encargado, calle Mayor, 64, primer piso.

En muy pocas horas se curan los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza por medio del Rapé Nasalina que prepara el Dr. ANDRÉ. Es admirable la eficacia y prontitud con que obra.—Pídase en las boticas.—Caja 6 reales.

E. GONZALEZ Cirujano-dentista SE HA TRASLADADO SAGASTA, 14

Panteones en venta Los hay construídos y se hacen de encargo. Casimiro Prade, plaza del Mercado, núm. 23, establecimiento de bebidas.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz Contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc.

Table with columns: PAISANOS, MILITARES, Existencia anterior, Entrados, Salidos, Pa-lidos, Qu-za. Rows for Varones, Hembras, De esta guarnición, De Ultramar., Total.

H. Sánchez MÉDICO OCULISTA

Encargado de la clínica oftalmológica del Hospital Provincial.

Consulta de once á una para las enfermedades de la vista y de tres á cuatro de la tarde para la medicina en general.

También visita á domicilio, ofreciendo al público sus servicios en toda clase de enfermedades.

CALLE DEL MERCADO, 37. 2.º—LOGROÑO

EMULSION de aceite puro de hígado de bacalao con glicofosfato de cal, sosa y hierro, PÉDID en la farmacia de Martínez Iniguez, Mercado, 21 Logroño.

RUIZ CIRUJANO-DENTISTA Mercado, 39, pral., Logroño.

Telegramas

DEL CÍRCULO LOGROÑÉS Madrid, 18

Los gamacistas insisten en que el señor Montero Ríos está totalmente de acuerdo con ellos.

Se considera un completo fracaso la Asamblea de Zaragoza.

En Versalles ha sido elegido Loubet para Presidente de la República por 480 votos: fué aclamadísimo.

Espérase que estallen furiosos tumultos por la cuestión Dreyfus.

Se ha reunido el Consejo de ministros para estudiar el nombramiento de Gullón para Vicepresidente del Senado.

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR Madrid, 18—6 t.

Candidaturas

Según los últimos telegramas de París, esta tarde á la una ha empezado en Versalles la sesión para el nombramiento del Presidente de la República.

La lucha ha quedado reducida á los señores Loubet y Meline, habiéndose retirado los demás, y aun se dice que también se retira Meline. Ambos candidatos pertenecen al partido progresista.

Oposición

El «Eco de París» con objeto de oponerse á la candidatura de Mr. Loubet, insinúa las acusaciones que contra éste hizo el expuroador Bearepaire cuando los escándalos de Panamá, y de las cuales fué absuelto.

La Liga de Patriotas ha acordado promover tumultos contra Loubet si es elegido Presidente.

Sin embargo, se cree seguro el triunfo de su candidatura.

De Filipinas

Mac Kinley ha declarado que los filipinos no conseguirán nada con luchar en pró de la independencia, pues está decidido á conquistar aquellas islas por la fuerza si fuese preciso.

BOLSA

Table with columns: COTIZACIÓN de ayer, de hoy. Rows for 4 por 100 interior al contado, exterior, amortizable, Cubas 1886, 1890, Aduanas, Filipinas, Banco de España, Cambio con París.

Madrid, 18—10 n.

El nuevo Presidente

Por 483 votos ha sido elegido presidente de la República francesa Mr. Loubet siendo derrotado Mr. Meline.

Loubet era presidente del Senado, estaba retirado de la política militante y no ha intervenido en las luchas que y no ha intervenido en las luchas que y no ha intervenido en las luchas que...

Se considera acertada la elección. El congreso de Senadores y Diputados le hizo una ovación al ser proclamado.

Los antirrevolucionistas preparan tumultos para protestar. Un proyecto El Gobierno presentará el lunes en el Senado el proyecto concediéndole un bill de indemnidad por la cesión de Filipinas.

Trabajo inútil El Capitán general de Madrid ha ordenado que se haga una investigación con motivo de la publicación en la prensa de los telegramas oficiales cambiados entre el Gobierno y el general Blanco cuando se pedía parecer al ejército de Cuba para concertar la paz.

Que hable Se dice que el general Linares ha pedido autorización para defenderse en la prensa de los ataques que le dirigió el general Pando por el desembarco de los americanos en Santiago.

Repatriados Ha llegado á Málaga el trasatlántico «München» conduciendo 1.143 repatriados procedentes de Cienfuegos. En el camino falleció uno.

Aprovechándose La policía de París ha detenido en la estación del ferrocarril del Norte, cinco mil retratos del duque de Orleans, candidato al trono de Francia, con la inscripción «viva el Duque».

Abusos El general Ríos dice que no puede comunicarse con las guarniciones españolas de Zamboanga, porque se lo impiden las autoridades americanas.

Fidiendo pan Dicen del Ferrol que se nota gran agitación entre los obreros sin trabajo de aquella ciudad.

Un recuerdo La Reina ha enviado una corona á París para que sea depositada en el féretro de Mr. Faure.

Un discurso El señor Romero Robledo ha dado hoy una conferencia en la Asociación de la Prensa, pronunciando un discurso muy enérgico.

Combatió la absurda organización que tienen los partidos como ejércitos cerrados, la cual no puede subsistir en las actuales circunstancias.

Consideró temeraria la bandera levantada por los señores Polavieja y Silvela.

Pidió que se restablezcan los principios parlamentarios, que jamás estuvieron tan olvidados como ahora, lo cual puede producir graves males.

El público aplaudió repetidamente al orador, y especialmente al final.

Otro discurso

Dicen de París, que al recibir la investidura de Presidente de la República, pronunció Mr. Loubet un magnífico discurso.

Dió las gracias á los representantes por la elevación á tan alto puesto: prometió convertir el Eliseo en la casa de todos los republicanos, y mostró sus propósitos de apaciguar los ánimos de los franceses, sin salirse de los principios republicanos, á los que seguirá rindiendo culto.

Consejo de ministros

En el celebrado hoy se han ocupado los ministros de la muerte del Presidente de la República francesa, acordándose que á los funerales que han de celebrarse en Madrid pagados por la embajada francesa, invite el ministro de Estado y asista el Gobierno.

Se acordó proponer una reforma en los sítios para que sirvan de base á los Bancos agrícolas. Se convino en telegrafiar al general Ríos para que hable con el general Otis y le permita comunicarse con las tropas españolas de Zamboanga.

En vista de que conservamos las islas del Norte de Filipinas, se acordó que los tres cañoneros que tiene España en el archipiélago vayan respectivamente á las Carolinas, Palaos y Marianas.

Se habló de las próximas sesiones de Cortes, conviniéndose en ir el lunes á primera hora al Senado, donde el señor Sagasta leerá un proyecto de Ley comprendiendo como incluida la cesión de Filipinas en la autorización votada por las Cortes en sesiones anteriores para ceder provincias de Ultramar á los Estados Unidos.

Una vez votado por las Cortes este proyecto ratificará la Reina el tratado de paz y enseguida se enviará oficialmente á las Cortes el libro rojo para que pueda discutirse la guerra y la paz, pero sin permitir que recaiga votación con objeto de no desautorizar la ratificación que haga la Reina. Si acaso, se votará alguna proposición incidental que sólo afecte al Gobierno.

Et señor Sagasta, para cumplir la Constitución, leerá en el Senado el uso que hizo de la suspensión de garantías. También se habló de la actitud en que están colocadas las minorías.

Los republicanos y silvelistas harán oposición, pero no se espera que la extremen y el general Weyler se limitará á defenderse si le atacan. Los gamacistas no harán oposición.

Según las noticias del Gobierno la oposición más extremada será la del señor Romero Robledo en el Congreso y la del conde de las Almenas en el Senado.

Este último levantará tempestades y los ministros dijeron que lo sentían por el mal efecto que hará en el extranjero.

SATURNINO ULARGUI É HIJO BANQUEROS.—LOGROÑO

Compran oro á los cambios del día. Giro de letras sobre España y Extranjero. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa.

ALMACENES de CARBON de PIEDRA y COK DE Ezequiel Lorza y Farias

Rodríguez Paterna, núm. 22, y Baños, 4 Logroño. Carbón grueso, galleta, menudo para fraguas y cok superior. Venta al por mayor y menor. PRECIOS SIN COMPETENCIA

LA SEÑORITA ELENA APELLANIZ Y BRIEBA

FALLECIÓ Á LAS ONCE DE LA NOCHE DE AYER, Á LOS 14 AÑOS DE EDAD D. E. P.

Sus desconsolados padres don Pablo y doña Micaela, hermano don Angel, su abuela doña Clea Martínez, tíos, primos y demás parientes;

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no reciban tarjeta de defunción, tengan la caridad de encomendarla á Dios y asistir al funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar en la Insigne Iglesia Colegial de Santa María de la Redonda, hoy á las tres de la tarde, seguidamente á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Plaza del Mercado, núm. 32, al Cementerio, y mañana lunes, á las nueve menos cuarto de la misma, á la misa de Requiem que se celebrará en la citada Iglesia, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

EL DUELO SE DESPIDE EN EL CEMENTERIO

Logroño, 19 de febrero de 1898.

COLCHONES DE LANA

primera extra, segunda y tercera clase, confeccionados en telas de preciosos dibujos, á PRECIOS SIN COMPETENCIA

DESDE 12 PESETAS UNO

Venta al por mayor y menor

ANGEL DEL HOYO

Talleres y almacén de muebles y tapicerías LOGROÑO

MERCERÍA Y NOVEDADES

de José Urresti

Portales, 92, junto á la librería de «El Riojano» La casa mejor surtida en sedas lavables, lisas y escaladas; sedas filinase, torzales lisos y escalados y todos cuantos artículos de desean para bordar.

Á LOS MOLINEROS

y fabricantes de harinas y sémolas

Se construyen limpias Belgas, premiadas en la Exposición logroñesa de 1897, á 125 pesetas una; amasadores para panaderos, á 100 pesetas; cernedores sajones, á 250 pesetas; prensas para uva, número 1, á 200 pesetas, ó sea 50 pesetas más baratas que en otros talleres de esta capital.—Tomás Pérez, calle del General Zurbano, núm. 12. Logroño.

Carro y tres mulas de arrastre, se venden, juntos ó separados. Diríjase á Indalecio Criales, calle de Linares Rivas, 28, Haro.

UNICA EN SU CLASE

Gabriela Garrido, Corsetera.

SAGASTA, 13 PRAL.

Ofrece al público sus trabajos en telas y cutis; torzales de todas clases y colores; bordados de seda y algodón, de todos los colores; puntillas; encajes y adornos; entredos de hilo y seda, de todos los colores y dimensiones; legítima ballena; acoeros y perezosas de todas clases; arretes y corchetes, y todo lo concerniente para confeccionar corsés. Se hacen corsés y corsés-fajas de gran gusto, desde 20 reales en adelante. Se necesitan oficinas que sepan cumplir con su obligación.

LA SIDRA CHAMPAGNE

EL HÓRREO

ES LA MEJOR DE LAS CONOCIDAS

PROBADLA PARA CONVENCERSE

Producto esmerado de la más rica manzana de Asturias, es una bebida exquisita, de las más saludables y es uno de los mejores digestivos. Se garantiza su pureza.—Sirvese en todas partes.

Representantes en las provincias de Logroño, Alava y Navarra,

Lanzagorta, Martínez y Compañía

Muro de la Penitencia, P, piso bajo, Logroño.

Venta de dos heredades

Un olivar de dos fanegas en Cuesta de los Lirios, y otra heredad de tierra blanca, de una fanega y seis celemines. Informarán San Agustín, 9, pral.

Comercio de Mercería, Paquetería, Cristal y Porcelana de

Ramón Sáenz

En este nuevo establecimiento encontrará el público en general completo surtido de botones, cintas, puntillas, bordados, medias, toquillas, algodonos para medias, crochet, bordar y repasar, hilos para coser y labores, horquillas y peinetas novedad, corsés, espejos, botín para botas, cestas, completo surtido de perfumería, cristal y porcelana de hierro.—Plaza del Mercado (Portalillos nuevos), 17.

Herrero y Riva, Banqueros

Compra de oro.—Giro de letras sobre España, Ultramar y Extranjero.—Compra y venta de valores cotizables en Bolsa.

Arriendo En la calle del General Zurbano, se arrienda un piso principal. Darán razón, Muro de Carmelitas, 2, principal.

Agencia de vapores correos y vapores rápidos

Cinco salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y á todos los puertos de América á precios sumamente baratos. Para más informes diríjase á don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de don Antonio Irazu, de Buenos Aires.

Arriendo En la calle de la Compañía, 14, junta al comercio de ultramarinos de don José Sáenz (Soteño), se arrienda un local propio para despacho de carnes; para tratar, diríjase al café Universal, en esta población.

Hermoso local para almacén

Se arrienda la planta baja de la casa núm. 24 de la calle de Ruavieja. Informarán Herrerías, 28.

Doncellas Desean colocación de doncella dos jóvenes de mejorables cualidades, con instrucción más que suficiente para el ejercicio de este período.

Se vende un toro de raza suiza y de tres años de edad. Para tratar, con Francisco Baroja, en Gallinero de Cameros.

CHARGEURS RÉUNIS

Servicio mensual entre Pasajes, Montevideo y Buenos Aires EN 23 DIAS. El 25 de febrero saldrá de Pasajes para dichos puertos del Plata SIN ESCALA EN BRASIL, el magnífico vapor de gran marcha

CORDILLERAS

Admite carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.—Diríjase al agente de la Compañía en Pasajes, don P. Soula.

Ultramarinos finos de Blasco é hijo (Antigua casa de Ojolindo)

Acaban de recibirse Langa lejitimo, Escocia, Islandia y Noruega frescos; chorizos de la Sierra, exquisitos jamones gallegos y ayleses, mortadela fresca, cabeza de jabali, langostinos, salmón, langosta, calamares, besugo, merluza, percebes y otras; completo surtido en toda clase de quesos y galletas finas; vinos finos de mesa de las más acreditadas marcas. Se ha recibido lejitimo ROM BACARDÍ.

Blasco é hijo, San Blas, número 3. Logroño

—Sin embargo, el éxito de la ópera de M. de... era justo: ya estaba el teatro vacío y aún resonaban los ecos de los aplausos. Los actores corrieron á felicitar al autor en masa.

—¡Por Cristo, señores!—dijo éste, que ya se le pasaba la mona.—No puede escribir buena música quien bebe limonada.

—¿Luego sois músico?—le preguntó Conrado.

—Sí, señor.

—¿Os acordais de nuestro primer encuentro?

—Sí, señor—repondió el de las gafas un poco embarazado.

—Pues hacedme el favor de cantar aquella canción que fué causa de que riñeseis con vuestra novia.

—Con mucho gusto; pero no puedo cantar aquí. Venid á mi casa, si gustais, que tendré á mucho honor el complaceros. Vivo cerca.

El barón estaba muy impaciente. Nunca tardó tanto un mozo de café en hacer la cuenta ni en cobrarla.

Llegados á la casa, el desconocido preguntó á la portera si había venido alguien á buscarle, á lo que ella respondió agríamente que no lo había reparado.

—Y cartas, ¿me han traído alguna?—prosiguió el de las gafas.

—Yo no las recibí—contestó la mujer de peor talante.

Para no molestarla entró el mismo en la portera y tomó la llave de su cuarto. ¡Qué pobre hombre el de las gafas! Figurándose que era artista, y que tenía talento, dejó un destino en Rentas para entregarse todo entero á la música y soportaba con admirable valor las angustias de la miseria, con la esperanza de que llegaría ocasión en que saliesen á la luz

—¡Ah señor mío!—le dijo—¡cuánto me alegro de volveros á ver!

—No os diré yo otro tanto—contestó el del chocolate.

LIII

El tal era el hombre de las gafas azules.

—Caballero—le dijo Conrado—no podeis tener una idea de cuanto me place el veros.

—Lo mismo os diría yo, sino me hubieseis ver-tido el chocolate.

—Hacedme, pues, el honor de almorzar conmigo.

—Acepto tanto más gustoso, cuanto que no sé si mi bolsillo me permitiría segundar con otra jicara de chocolate.

Después que le sirvieron un excelente desayuno, dijo el hombre de las gafas:

—¡Ah! cuánta razón tenía M. de...!

—¿Y qué decía M. de...?

—Cierta noche que se representaba una de sus óperas, nadie podía dar con él ni con su manuscrito, de manera que los espectadores se impacientaban. Al fin tras mil pesquisas, pareció borracho como nna cuba, por lo cual le desterraron al escotillón, donde dormía su mona lindamente.

Tuvo la ópera un éxito prodigioso. Nada hay como un buen éxito teatral, caballero, y no por lo que signifiqué, porque en el teatro, más que en ninguna parte, se ven aplaudidas con frenesí cosas muy malas. Digoos que nada hay como un éxito teatral. Los aplausos conmueven hasta la médula de los huesos.

Por desgracia tiene después uno que reirse del público, de los aplausos y de sí mismo.

»tísima, y á dar á la marcha de nuestro gobierno un »impulso vigoroso.»

XLIX

Otro periódico.—Día 20. «Ayer ha llegado á esta corte en posta el barón »Krumpoltz. Esperamos que este diplomático no »hará traición á la causa de la libertad. La misión »que trae es tal, que no creemos deber de publicarla »todavía.»

L

Otro periódico.—Día 21. Anteayer ha llegado en posta á París el barón »Conrado Krumpoltz. Este diplomático viene en- »cargado de una misión tan importante, que ni los »noticieros la han podido traslucir. Sin embargo, »como nosotros bebemos en buenas fuentes, desou- »briremos este secreto si nos conviene. »Esperamos que el barón Krumpoltz no dará »oídos á las sugestiones de los revolucionarios »anarquistas.»

LI

Un periódico de modas.—Día 30. «Están haciendo furor las botas á la Krumpoltz, »imitadas de las de el célebre diplomático alemán, »cuya llegada á París ha dado tanto que hacer á »los periódicos. »Ayer hubo un desafío en Montmartre. Los con- »tendientes eran Mr.*** redactor de un periódico »ministerial, y Mr.*** redactor de uno de oposi- »ción. La causa era dos artículos en que cada uno

